

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

ADMINISTRACION: QUINT, 19

Año XLI

Palma de Mallorca lunes 15 de Marzo de 1897

Núm. 13009

Estado general de Europa

A juzgar por las apariencias, y si se atiende a lo que dicen las gentes medrosas, nos hallaríamos no solamente en España en Europa, al pie de un volcán. En estos días, especialmente, la conmoción ha sido profunda. Amenázase con el temor de una conflagración europea en vista de los sucesos que tienen lugar en la isla de Creta, antiguamente llamada de Candia. Temor pueril y destituido de fundamento y que no le abriga, estamos ciertos, aquellos que le propanan fingiendo espanto, apoyados en otros, que con romanticismo transnochado, simpatizan con el movimiento de los cretenses, ni más justo ni más razonado que el de cualquiera provincia de cualquier nación, que quisiera proclamarse independiente.

Porque la Grecia de hoy, no es más que un ensueño de leyenda y el evocar su estricta civilización y los bienes que con ella hizo a la humanidad, no tiene mayor fuerza que el recuerdo de otras civilizaciones anteriores, la persa, la árabe, la china, buenas únicamente para la historia ó para conmover el espíritu sensible de algún veltoso anticuario. La Grecia de hoy, pasa en su ciclo evolutivo, por un grado tal de decadencia, que si como pueblo es apenas una insinuación geográfica como entidad moral colectiva, acusa en su gobierno, la relajación de los resortes que dan carácter a una nacionalidad. Las arrogancias de que han hecho alarde su joven Rey y el inesperto jefe de su llamada escuadra, son bravuconerías, no más atendibles que las que emplea un falderillo con un león y aun cuando llegaran a mantener la hostia sacrificar sus propias vidas, á nadie podrían persuadir de que obraban por arranques de patrio entusiasmo, sino por el deseo de fama y gloria personales, pues ni aun el valor es lícito ni reviste sus propios caracteres, sino se manifiesta en condiciones de relativa igualdad.

La Grecia actual, es el resultado de la convención diplomática de 1825 realizada en 20 de Octubre de 1827 como resultado de la batalla de Navarino. Desde esa fecha, solo ha adquirido en 1879, la Thesalia, por virtud de otra convención del Congreso de Berlín, quien no pudo lograr sin embargo, que Turquía se desprendiese del Epiro.

Los lazos de la nacionalidad griega se rompieron hace veinte y dos siglos, hasta el punto de que ni aun el idioma se conserva, hablándose hoy un dialecto ininteligible para los que solo conocen el griego clásico de la antigua civilización.

Nacida por lo tanto de una conveniencia de Europa para el equilibrio de sus grandes Estados, Grecia carece de personalidad y no tiene más recurso que acomodarse á lo que sus mandatarios acuerden. Era de esperar un ultimatum para el escarceo de Creta, y era de suponerse que fuese rechazado en el primer momento; pero Grecia habrá de volver pronto sobre su resolución, sobre todo si las potencias delegan en un Estado vecino, el Austria por ejemplo, el encargo de hacerse obedecer, posesionándose de territorios y ciudades, digamos Salónica en la Thesalia.

¿Cuál sería el efecto de la intervención bajo el punto de vista de la Bolsa, sino un movimiento de fuerte alza? La intervención pondría término al conflicto y si de ella resultase al fin una autonomía para Creta, no ha de ser nunca por deseo de aumentar el poderío ni el territorio de los griegos, sino para crear un interés más, otro obstáculo y nueva barrera que separe á Europa de Asia por aquella parte, alejando un poco más todavía, las causas de la conflagración temida y asegurando por consiguiente la duración de la paz.

Es cierto que cuando una causa de esta fuerza sobreviene sobre un mercado peritioso, produce indispensable baja, pero es sobre valores afectados por otras causas y por eso vemos el italiano y el turco, y el exterior español sucumbir al movimiento, mientras que el consolidado inglés y la renta francesa permanecen inalterables.

Arriesgado sería contar con este descenso para entrar en él y secundarle creyéndole de duración indefinida, porque la misma sensibilidad que ha demostrado en la baja, observará en el retroceso y esos valores despreciados experimentarán fuerte y rápida subida.

Descontando este incidente circunstancial, y siempre hay alguno en el mundo de los negocios, el espíritu general es excelente, sobre todo en Inglaterra, donde viene anunciándose un movimiento de fuerte reacción en el sentido de emprender nego-

cios nuevos, porque los que habían preocupado hasta aquí la atención general, ó siguen una marcha próspera y en este caso hay necesidad de dar empleo á sus dividendos, ó por haber acreditado su mala condición, han sido liquidados por pérdidas.

En este caso se encuentran las minas de oro de la Australia y Sur africano, en las que pasado el hervor de la especulación y depurado lo que en ellas había de cierto ó de fabuloso, quedan hoy solamente buenas operaciones con rendimientos regularmente asegurados.

Ni de nube puede calificarse la que antes de la elección de nuevo Presidente en los Estados Unidos, apareció en los horizontes de la finanza como amenaza de turbar las relaciones con España. Ligero vapor finé tan solo hoy ya desvanecido por el elocente silencio de Mr. MacKintley al tomar posesión de su cargo y más que nada por la rectificación de conducta de los Estados Unidos en sus procedimientos con los filibusteros.

Estos, desconcertados y llenos de quebranto, mantienen aun en guerra, aspiraciones, que las reformas espontáneas y liberalmente ofrecidas por el Gobierno español, han venido á demostrar no obedecen á fines levantados, sino al propósito demasiado conocido, de vivir merodeando, la vida del aventurero vagabundo.

Tal es hoy, pues, el estado general de Europa, mucho menos comprometido lo dice que se quiere suponer.

El general Zabala

El bravo general Zabala, promovido pocos días hace al generalato por su brillante comportamiento en el ataque y toma de Silang, ha muerto como un valiente en el campo de batalla.

Camino de Imús, el bizarro general encontró una trinchera de mil metros, donde se encontraban los rebeldes, y lanzándose sobre ellos con sus arrojados infantes, á la bayoneta, destruyó á las partidas que abandonaron setenta cadáveres.

Pero una bala enemiga arrebató la vida del heroico Zabala, que cayó moribundo al pie de la trinchera, expirando un momento después.

Era el general Zabala uno de los soldados más bravos del ejército español.

Pocos días hace, el 20 del pasado Febrero, conquistó los antorchados en brillante combate, siendo el primero que logró posesionarse del pueblo de Silang.

Pregón de su heroísmo era el parte que al Gobierno enviaba el general Polavieja, dando cuenta del resultado de aquella operación, documento en que se consignaban frases que honran siempre á un soldado de la Patria.

«En el ataque de hoy á Silang—decía el capitán general de Filipinas—el coronel Zabala, en vanguardia de la brigada Coronel venciendo obstáculos y atrincheramientos, logró el primero posesionarse del pueblo.»

En el parte de Polavieja que ayer publicamos se da cuenta del brillante hecho de armas que costó la vida al bravo general Zabala, muerto en primera línea—dice el cable—al asaltar la trinchera.»

D. Antonio Zabala Gallardo nació en Valladolid el 9 de Enero de 1842.

Cadete de infantería, el 23 de Junio de 1857 ingresó en el Colegio del arma, donde cursó los estudios reglamentarios hasta fin de Octubre de 1859 que obtuvo por promoción el empleo de alférez, siendo destinado al batallón cazadores de Ciudad Rodrigo.

Con este cuerpo embarcó para Africa, y en aquella campaña asistió á los principales combates, mereciendo ser agraciado por su comportamiento en la batalla de Wad-Rás, con una cruz de San Fernando de primera clase, en permuta del grado de teniente que se le concedió.

En fin de Marzo de 1860 pasó al regimiento de ingenieros, de guarnición en Madrid, y al ascender á teniente por antigüedad, en Noviembre siguiente, se le trasladó al provincial de Pontvedra, causando alta en el mes siguiente en el batallón cazadores de Baza.

Con dicho cuerpo prestó el servicio de su clase en diferentes guarniciones y operó por Despeñaperros á consecuencia de la sublevación del general Prim en 1866.

En 1.º de Enero de 1869 se halló en el combate contra los sublevados de Málaga, y por este hecho de armas fué recompensado con una cruz roja.

En Febrero siguiente pasó al regimiento de Zaragoza y en fin de Mayo de 1870 á cazadores de Vergara, á cuyo cuerpo le o-

respondió marchar á Cuba en Diciembre de 1871.

A su llegada á aquella Antilla, en Enero de 1872, emprendió seguidamente las operaciones contra los insurrectos, asistiendo á diferentes hechos de armas, otorgándosele el empleo de capitán por mérito de guerra con efectividad de 31 de Mayo, cuya gracia se le permutó por el grado de comandante en Julio de 1873, en atención á que dicho empleo lo había alcanzado por antigüedad un día antes del que se le concedió por el mérito referido.

Seguía, no obstante su ascenso, en cazadores de Vergara, de cuyo batallón fué nombrado ayudante en propiedad, y continuó las operaciones, tomando parte en numerosos combates, alcanzando el empleo de comandante por mérito de guerra en Enero de 1877. Por la amalgama de los ejércitos expedicionario y permanente, le había correspondido en 1874 el sobregrado de teniente coronel.

En fin de Diciembre fué destinado al batallón Gurrileros de Cuba, y en Febrero de 1882 volvió de nuevo al reemplazo.

Seguía en la expresada situación hasta Marzo de 1885, que cansó alta en el regimiento de Nápoles, al que se incorporó en Baracoa, de cuya plaza fué comandante mayor, pasando á continuar sus servicios en la Península en Abril de 1886.

A su llegada á España quedó en situación de reemplazo, y en fin de Septiembre obtuvo colocación en cazadores de Reus, donde desempeñó el cargo de comandante fiscal hasta que, ascendido á teniente coronel por antigüedad en Junio de 1887, causó baja por destino á la reserva de Logroño. Ascendió á coronel en Enero del 95, y desde su llegada á Filipinas se había batido como un valiente.

Uno y otro día dió incesantes muestras de su patriotismo y de su arrojo, y víctima de su heroísmo ha muerto con un puñado de valientes al pie de las trincheras enemigas.

¡Llor al bravo general Zabala y á sus valientes soldados, cuyos cadáveres reposaron juntos mientras se afirmaba la victoria que su arrojo incomparable conquistó en Siltrán!

Conferencia con el ministro de la Guerra

Ha tenido un redactor del *Heraldo*, una larga conferencia con el ministro de la Guerra, el cual se ha mostrado expansivo. Ha dicho el general Azcárraga que, en el Consejo de Ministros que ha presidido S. M. la Reina, se ha tratado casi únicamente de la renuncia hecha por Polavieja del importante cargo que desempeña en aquel Archipiélago. El Gobierno ha manifestado á la Reina lo mucho que le contrarian estas manifestaciones del general Polavieja.

El ministro de la Guerra ha dicho que no cabe abrigar duda alguna respecto á sus relaciones con el general en jefe del ejército de Filipinas.

El extenso telegrama, ha añadido que anoche se facilitó á la prensa, fechado en Parísaque, es contestación á otro que con carácter particular le puse el martes.

A última hora de la tarde se ha expedido un telegrama al general Polavieja, en el cual, después de lamentarse el Gobierno del estado de su salud, le pide un plazo para admitir su dimisión, que podría ser hasta la toma de Cavite, manifestándole al propio tiempo el gusto con que vería que contara al frente del ejército de operaciones hasta el fin de la campaña.

Si su salud no se le permitiera, el Gobierno le autorizaría para regresar, nombrando enseguida otro general para sustituirle.

Es, pues, aventurado cuanto se diga ahora acerca del nombramiento de nuevo general en jefe, pues dicho nombramiento no se han hecho aun, ni se hará hasta que las circunstancias obliguen á ello.

Ha leído el general Azcárraga el articulo de fondo que publica el *Imparcial*, y ha dicho que no puede tomarse en serio.

De la Reina partió la iniciativa para el nombramiento del general Polavieja y el Gobierno, conociendo de los dotes militares de tan ilustre caudillo, lo acogió con entusiasmo.

Es esta, pues, una cuestión harto grave para que se hagan cargos tan duros como los que le dirige el *Imparcial*.

El Gobierno ha conservado con el general Polavieja y su familia relaciones cordialísimas y ha aplaudido los brillantes hechos de armas que se han realizado en Filipinas.

Sea, pues, inexactas las diferencias que algunos periódicos han creído ver en la conducta observada por el Gobierno con respecto de los generales Weyler y Polavieja.

Esta campaña de la prensa produce impresión penosísima en los ánimos, á lo menos en el mío.

Desde que comenzó la campaña, he venido preparando los correajes y armamento necesarios para enviar á Filipinas 15000 hombres en un momento dado.

Todo se halla dispuesto, pues, para marchar á la primera indicación.

Para cubrir bajas en la campaña se enviarán fuerzas de marina, en lo cual se está ocupando el general Beránger.

De lo dicho por el ministro de la Guerra se deduce que no se realizará el reemplazo de Polavieja, pues las cosas han cambiado mucho de ayer á hoy.

No obstante, el general Primo de Rivera ha recibido indicaciones para estar dispuesto á salir para Filipinas al primer aviso.

Cuentos ajenos

El tío Pedro
—Pero es verdad—me dijo mi amigo Luis—que no te he contado nunca lo que me ocurrió con mi tío Pedro Lechaudel? Pues el caso merece ser referido, porque la aventura me costó una herencia de más de doscientos mil francos.

El tío Pedro Lechaudel, nacido en una ciudad de Lorena, se estableció desde muy joven en Juvigny, para consagrarse al comercio de drogas. A los cincuenta años vendió su establecimiento y se retiró á una casa de campo donde vivía feliz y contento en compañía de su ama de llaves Catalina.

A pretexto de que por espacio de veinte años había vendido, entre otras cosas, plantas medicinales y de que poseía algunos conocimientos de la botánica, se había hecho elegir miembro de la Academia filomática de Juvigny. Esto le permitía venir de cuando en cuando á París, comisiones por sus colegas para asistir á las sesiones anuales de la Sorbona.

Como yo era su presunto heredero, le debía grandes atenciones y le ofrecía mi casa y mi mesa durante su permanencia en la capital.

Sus visitas no tenían nada de agradables, porque Pedro Lechaudel abusaba típicamente de su condición de tío á quien debía yo heredar. Ocupaba mi mejor butaca, usaba mis zapatillas, se me tomaba todo el cognac que había en casa, y me leía de cabo á rabo las Memorias de la Academia filomática, de que debía dar cuenta en la Sorbona.

Y no tenía más remedio que esconcharle sin pestañear, y luego acompañarle en sus excursiones por París, y oír todas las tonterías de aquel tío ridículo, que no me dejaba ni á sol ni á sombra mientras residía á mi lado.

La última visita que me hizo fué en 1889, el año de la Exposición Universal.

—Ya lo ves—me dijo con desdénosa sonrisa—he aprovechado un tren de recreo para dar un vistazo á esta gran feria internacional, en la que nada nuevo he de admirar.

Me resigné tranquilamente, y, como de costumbre, traté de cumplir con los deberes de la hospitalidad.

Durante ocho días acompañé á mi tío y recorrí con él el Campo de Marte, la explanada de los Inválidos.

Al ver la torre Eiffel, el buen señor exclamó con indiferencia:

—¡Cree que era más alta!

Comimos en los mejores establecimientos, y ninguno fué de su agrado. Sin embargo, siempre me dejaba pagar, limitándose á revisar la cuenta y á demostrarme que en Juvigny nos habrían servido lo mismo por menos de la mitad.

Después guardaba en su cartera la cuenta, sin duda con objeto de deslumbrar á sus colegas de la Academia filomática con los pormenores de sus despilfarros.

Al cabo de una semana, no me era posible resistir por más tiempo las impertinencias de mi tío; y deseoso de respirar libremente, le dije un día que me habían convidado á comer y que no podría acompañarle durante la velada.

—No te molestes por mí—me contestó—yo sé volar con mis propias alas y pasearme solo por París. Visitaré varios Museos, y después me iré comer á cualquier parte.

Al separarnos, experimenté una sensación de bienestar verdaderamente inexplicable.

Noticias

Cuando regresé a casa a las once de la noche, Pedro Lechaud dormía como un bandido. Procuraré no despertarle y me acosté sin hacer el menor ruido.

Al día siguiente sentí cierto remordimiento por haber abandonado a mi tío y llamé a la puerta de su cuarto. El infeliz estaba en mangas de camisa, ocupado en cepillar cuidadosamente su levita.

—¿Cómo pasó usted ayer la velada?—le pregunté.

—Ni bien ni mal—me contestó fríamente. Comprendí que le había ocurrido algo extraordinario y le dije:

—Supongo que comerá usted bien.

—Sí, ¡Vaya una comida! ¡Fui saqueado por unos bandidos!—exclamó Pedro Lechaud con acento de indignación.—¡Y tú tienes la culpa de todo! ¿No podías haberme indicado un restaurant económico y decente?

A fuerza de insidiosas preguntas, pude arrancar a su amor propio mortificado la confesión de su desdicha.

A las seis de la tarde se dirigió al Palais Royal, donde pensaba comer en un establecimiento en el que años atrás servían por 2 francos 50 céntimos tres platos a elección, postres y media botella de vino. Pero el tal restaurant no existía ya, y el tío Pedro, desconcertado y aburrido se dirigió a la calle Vivienne y luego al boulevard.

Por ninguna parte se encontraba un restaurant a precio fijo. Al fin, a través de los cristales de un gran establecimiento iluminado, vió varias mesas puestas y sintió un delicioso olor a cocina; que le avivó de un modo extraordinario el apetito. Abrió la puerta y entró nada menos que en el café Riche.

Sirviéronle una deliciosa sopa, un lengüado a la veneciana y una botella de Borgoña.

Cuando hubo terminado estos platos, despezó su cerebro, estudió el lujo del servicio y el aspecto de los camareros y comprendió que no se hallaba en un restaurant a precio fijo. La angustia le cortó el apetito y el tío Pedro tembló por su bolsa.

—¿Pedí la cuenta—me dijo—casi llorando—deseoso de abandonar aquella cueva de ladrones. ¿Sabes a cuánto ascendió el gasto? ¿Pues a veinticinco francos! ¡Un robo manifiesto! Sali rugiendo de ira, y como llovía a cántaros, tuve que tomar un coche. ¡Ya ves cuántas calamidades he tenido que sufrir a causa de tu negligencia!

Traté de calmarle, y le dije con cariñoso acento:

—Deploro lo ocurrido; pero esta tarde nos desquitaremos, pues le llevaré a usted a comer a un restaurant inglés.

—¿De ningún modo!—gritó dando un puñetazo sobre una mesa—no quiero que seas víctima de otro robo como el de anoche. ¡Ahora mismo salgo para Juvigny! ¡Que me traigan un coche inmediatamente!

Y el tío Pedro partió, a pesar de mis súplicas para detenerle. Fue la última vez que le vi, pues murió el año pasado, víctima de una fiebre infecciosa.

Asistí a sus funerales, que se celebraron con gran pompa en Juvigny, y oí la lectura del testamento. ¡Ni un céntimo amigo mío! El tío Pedro Lechaud me había guardado un rencor inextinguible, a consecuencia de su comida del café Riche, y había legado toda su fortuna a su ama de llaves.

ANDRÉS THEURIET

La ferocidad del sultán

El Memorial de los Pirineos publica una carta recibida de Constantinopla, en la cual se refiere un espantoso drama que ha tenido por teatro en el palacio del sultán.

Ya se sabía que S. M. Abdul Hamid no es hombre que se distinga por la lucidez de su entendimiento; pero se ignoraba que fuese capaz de hacer lo que se consigna en la carta de que hemos hecho mérito.

El sultán, como todos los tiranos sanguinarios, teme siempre ser asesinado y ve conspiradores en todas partes. Y cuando sus sospechas, fundadas o fantásticas, recaen sobre una persona determinada, puede ésta contarse entre los difuntos.

Abdul Hamid se ve obligado a tomar todo género de precauciones, y en sus habitaciones particulares todos los muebles están cubiertos de pistolas y de puñales al alcance de la mano.

Hace un mes—según refiere el citado periódico—una hija del sultán, preciosa niña de diez años, entró en uno de los aposentos imperiales y cogió un revólver, creyendo que era un juguete.

Entró de pronto el sultán y al ver a la niña con el arma en la mano, gritó con acento de ira:

—¿Qué vas a hacer con ese revólver?

Y al notar que la muchacha se turbaba, una sospecha terrible cruzó por la mente de Abdul Hamid.

El sultán arrebató el arma de la mano de la niña, disparó contra su hija y la dejó muerta en el acto.

¡Si esto hace Abdul Hamid con su propia sangre—suponiendo que el hecho sea cierto—figúrense nuestros lectores lo que hará con la de otros extraños!

Dicen de Cáceres que D. Faundo Gutiérrez Utrera, rico propietario de Calzadilla, partido de Coria, avisó a la guardia civil de que iba a ser robado en breve plazo, según confidencias que tenía.

Tomáronse las debidas precauciones. Y en efecto; el lunes, a las diez de la noche, penetraron por el corral de la casa de aquel tres hombres, que se dirigieron cautelosamente al despacho del hacendado.

En el momento en que iban a descerrar los muebles, la guardia civil que estaba apostada salió y dió el alto a los ladrones.

Estos hicieron resistencia. Sacaron unas pistolas dispararon y un guardia cayó herido.

Los guardias hicieron fuego a su vez, matando a dos de los tres bandidos.

El tercero intentó hacer resistencia, pero fué desarmado y preso por los guardias.

Estos han recibido muchas felicitaciones y aplausos de todos, por el importante servicio realizado.

Se ha estrenado en Alcoy con extraordinario éxito la ópera de D. José Espí, titulada «El Recinta».

El maestro Espí tuvo que salir a escena infinidad de veces durante la representación y al final de todos los actos.

Al terminar la obra la sociedad filarmónica «El Iris» entregó al distinguido compositor una preciosa corona en prueba de cariño y admiración.

El célebre procesado Vázquez Varela, ha promovido un escándalo en el penal de Ceuta. Da cuenta del hecho un colega de aquella población.

El insigne literato D. Juan Valera, ha escrito a ruegos de una dama, una notable obra teatral, ofreciendo la particularidad de que ha sido compuesta con pies forzados para el asunto, duración y desenlace.

En Viana (Navarra) se instruye sumario con motivo de haber desaparecido 700 cartas de la valija del correo.

El administrador principal de la provincia telegrafió al administrador subalterno de aquella villa ordenando la suspensión del coadjutor de la correspondencia.

En el Casino Artesano del Grao, en Valencia intentó penetrar el martes de carnaval por la noche una mujer disfrazada de cubana, que llevaba una bandera separatista con un letrero que decía:

«¡Viva Cuba libre!»

Como quiera que los que la vieron protestaron del disfraz antes dicho, la máscara apeló a la fuga, arrojando la bandera en el muelle, donde la recogió el inspección de vigilancia, entregándola al gobernador civil.

El Colorado, así como otros Estados de la Unión Americana, posea mujeres diputadas. Dias atrás se entabó en una de las sesiones una interesante discusión, en la que nadie podía poner en duda la competencia de las legisladoras.

Tratábase de los sombreros de señora en el teatro.

Tres diputadas votaron en favor de un proyecto de la ley encaminado a castigar con una multa de 10 a 15 dólares a las señoras que en lo sucesivo se obstinen en llevar el sombrero puesto durante las representaciones en los teatros y demás espectáculos públicos.

El proyecto, que había sido discutido y aprobado por el Círculo de las señoras de Denver, triunfó en la Cámara por 32 votos contra 15.

Al terminar el debate de las tres legisladoras fueron objeto de una entusiasta ovación.

El deportado cubano Sr. Bravo, de cuya fuga se ha hablado estos días, es cierto que pidió marchar a Barcelona y que dió palabra de presentarse en el gobierno civil el día antes de emprender el viaje; pero es el caso—según dice El Correo—que no cumplió la palabra y que una vez en Barcelona marchó a París y después a Génova, desde cuyo punto, según hemos oído, ha escrito varias cartas a personas residentes en Madrid.

Se calcula en 40.000 el número de cerdos que han salido de Extremadura para las provincias de Levante.

Miss Ada Ward, actriz muy famosa y muy conocida en Inglaterra, tenía desde hace tiempo el propósito de abandonar su carrera y convertirse al catolicismo para dirigirse a las colonias como individuo de una Congregación, cuando de pronto, fascinada por las predicaciones del ejército de salud, resolvió figurar en las filas de esta asociación.

Formó este propósito a principios de enero del corriente año; pero una escritura firmada con la empresa del teatro de Portsmouth la obligó a un aplazamiento, que terminó hace ocho días.

Concluida la última representación de su compromiso artístico, apresuróse la actriz a volver a su domicilio, del cual salió

a los pocos momentos de vestirse con el traje del ejército de Salud para despedirse de sus compañeras, a las que regaló generosamente todos sus vestidos de teatro y todas sus joyas.

La neófita, que cuenta cuarenta y tres años de edad, ha sido uno de los actos más luminosos de la escena londonense, donde siempre ha sido muy aplaudida y festejada por el público.

Crónica Local

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científico-literaria hoy a las seis y media de la tarde.

Así nos lo comunica el Secretario de dicho instituto D. Pedro J. Matas.

Se han quitado los postes que impedían el paso de carruajes por la calle de San Francisco, pudiendo ya transitar libremente por ella.

Ayer mañana a las diez se verificó en el Palacio de la Diputación la elección del Senador del Reino para ocupar la vacante que dejó por defunción el Sr. Marqués de la Ceniza.

Resultó elegido D. Jose de Lazcoiti, conde de Lazcoiti, por setenta y tres votos y una papeleta en blanco.

Esta mañana a las diez hemos recibido la correspondencia de Mahón llegada por vía de Alcudia.

Ayer, fiesta onomástica de Doña Matilde, hermana del general Weyler, recibió dicha señora gran número de felicitaciones y muestras de simpatía y amistad.

Muy concurridas se vieron ayer mañana y tarde todas las iglesias existentes en esta capital.

Al anoecer era mucho el movimiento que se notaba por las principales calles de Palma de personas que despues de haber oído la divina palabra daban un paseito luciendo sus nuevos trapitos.

La policia recogió ayer de una casa de letoncio una muchacha de quince años que había abandonado el hogar paterno.

Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 750 pesetas al soldado del batallón provisional de Cuba Mateo Molina Amengual, en recompensa al comportamiento que observó, resultando herido, en el combate sostenido contra los insurrectos cubanos en el «Potrero San Juan» (Pinar del Rio), el día 27 de Noviembre del año anterior.

Ha sido declarado apto para el ascenso cuando por antigüedad le correspondía, el segundo teniente de la escala de reserva de infantería D. Francisco Ferrer y Mateu.

Varios peones del Ayuntamiento se ocupan en arreglar con piedra machacada el piso de la calle de Palacio.

Por disposición de la Dirección de establecimientos penales el preso Sansó Gomila recluso en la cárcel de esta ciudad se trasladará al penal de San Agustín de Valencia.

Un colega ha oído que por falta de formalidades exigidas por la ley han quedado de las tres instancias presentadas para tomar parte en las oposiciones para obtener una plaza de escribano de actuaciones de entrada, dos sin curso.

Para evitar los frecuentes sorteos de capellanes castrenses para cubrir vacantes en Cuba y Filipinas se admiten como voluntarios para servir en dichos ejércitos sea cual fuere su categoría.

El teatro La Constancia estuvo anoche muy animado, recibiendo aplausos la Srita Pardo y los señores Garriga, Francitorra y Llinas.

Mr. Williams, entretuvo agradablemente a la concurrencia.

La Srita. Mir cantó a la perfección. En La Somni de l' Ignocencia se distinguieron todos los ejecutantes.

En el Teatro Circo hubo un lleno. La obra de Dicenta El Señor Feudal resultó muy ajustada, sobresa-

liendo la Sra. Clar y los Sres. Manera y Gausí.

Al final del segundo y tercer actos, los actores fueron llamados al palco escénico algunas veces consecutivas.

El prestigioso Sr. Ribera, fué aplaudido y los nuevos cuadros del Cinematógrafo, celebrados.

Se ha declarado en esta ciudad un nuevo caso de viruela.

Regular concurrencia acudió ayer tarde a nuestra Plaza de toros, a presenciar los ejercicios de la compañía gimnasta del Sr. Deu Totti.

Los trabajos del programa fueron aplaudidos.

Algo más animado que el domingo anterior estuyó ayer el paseo del Borne en donde la banda del Regio-nal tocó algunas piezas musicales.

D. Manuel Cirer llora en estos momentos la pérdida de su hija Angelina, preciosa criatura de nueve meses.

Damos a toda su familia nuestro más sentido pésame.

Ayer tarde tuvo la desgracia de caerse en un estanque del predio Son Manuel del Coll den Rebassa un niño de ocho años, hijo del conocido confitero de la calle de San Jaime señor Serra.

Cuando se apercibió del hecho el padre del muchacho no pudo ya, ni con el auxilio de la ciencia, arrancar la presa a la muerte.

El juzgado de guardia practicó las oportunas diligencias, siendo conducido el cadáver al Cementerio, por la noche.

Ha sido nombrado interinamente maestro de la escuela ultimamente creada en el Coll d' en Rebassa don Miguel Vives.

En Felanitx se trata de establecer una nueva sociedad con el título de Casino de Felanitx. Al efecto ya se han presentado al gobierno civil los Estatutos con que se ha de regir.

El pueblo de Sóller proyecta celebrar una exposición en las próximas Ferias y Fiestas de Nuestra Señora de la Victoria durante el mes de Mayo.

Un colega dice que si llega a realizarse este halagüeño proyecto, es probable que se efectue en el ex-convento de Franciscanos.

El Comandante D. Francisco Matteu y Ripoll ha sido premiado con la cruz pensionada de 2.ª clase del mérito militar, con distintivo rojo, también por servicios en Cuba.

El Gremio de zapateros de esta ciudad verificará el día 16 del actual una reunión en la casa n.º 2 de la plaza de Abastos.

En ella se tratarán asuntos de interés para los agremiados.

Ayer tomó posesión de su cargo, el nuevo comandante de la guardia municipal D. Mateo Garcias.

Efemérides

15 Marzo 1472

El día 15 de Marzo de 1472, el ilustre don Juan de Aragón y de Calabria, nieto natural y lugar teniente titular de Renato, rey de Sicilia y Conde de Provenza, a quien los catalanes habían prestado obediencia en 1466, tuvo ya seguro la plaza para batallas, en la Ciudad de Barcelona, a los nobles varones D. Jaime de Híjar, aragonés, y monseñor Rafael de S. Jorge Piamontés; fué el retador, el citado D. Jaime; siendo el motivo del duelo, el haber dicho el de Híjar; que si algun vasallo ó servidor del Rey Renato, dijese que tenía una enamorada más hermosa y más virtuosa que él, ni que tanto le amase, estaba pronto a sostenerlo en el campo.

Formóse el campo, delante de la puerta Atarazanas, con una palizada y dos contravallas y puertas enrejadas, fronteras una a otra; siendo fleles del combate Charles de Chicon y Juan de Lacarra, navarros, Juan Dose, francés; Luiseto, italiano; Randoleto, napolitano; y mosén Beltran, Ramon Zavall, Juan de Papiol, Mignel de Canet, donceles; Francisco de Vaiseca, Juan Desvall y Baltasar de Guallees, ciudadanos de Barcelona.

Los padrinos de D. Jaime de Híjar fueron D. Alvaro de Madrigal y D. Diego de Castro, Castellanos; y de monseñor Rafael de San Jorge, el noble mosén Aymar de

Guilea, capitán de la guardia, y mosen Juan Pedro de Vilademany, caballero.

Se construyeron diversos tabladillos alrededor, para el gran gentío que concurrió, y uno con separación para el señor lugar-teniente, que les aseguró la plaza, y se formaron dos tiendas a la parte de afuera.

Los dos combatientes probaron en esta jornada la justa fama de que venían prevenidos sosteniendo el combate largo tiempo, sin conseguir ninguno de ellos triunfo sobre su contrario; hasta que fueron separados, al arrojar el lugar-teniente su bastón entre ellos, y apresurarse los fieles a interponerse haciendo cesar el combate.

Al día siguiente pasearon separadamente ambos caballeros las principales calles de la ciudad, precedidos de sus heraldos, estandartes y trompetas; y el señor lugar-teniente convidó a su mesa a ambos caballeros, en compañía de los más ilustres personajes de Cataluña, entre los que se contaba la infanzonada de las más hermosas y nobles damas de la ciudad; regalando al de Híjar un canastillo de armas, guarnecido de oro, y al de San Jorge un magnífico caballo castaño, en recompensa del que había perdido en la refriega.

Así acabó la función de este campo, que se dice ha sido veces más honrada plaza que la de mosen Pedro de San Esteban y Sancho de Saravia, que se tuvo en el Borne de la expresada ciudad. Esta relación esta sacada del Diario que formaba en aquel tiempo Jaime Zafon por encargo de la Diputación de Cataluña.

Relación de una niña enferma

Sólo hay un remedio infalible para la tendencia al raquitismo y demacración de la infancia, y éste es la Emulsión Scott.

Cuando los niños no medran, cuando nacen endeblados y se quedan delgados, pálidos y delicados a pesar del más esmero cuidado, se necesita un remedio en el cual se pueda confiar para reponerlos de la debilidad, nutrirlos y ponerlos en el verdadero camino de la curación. Casos como el siguiente suceden constantemente:

«Cuando nació mi hijo, era de constitución tan débil, que desesperábamos poder vencer su raquitismo.»

«Probé, por todos los medios que estaban a mi alcance, para llevar la salud a aquel angelito, sin conseguir nada más que prolongar una existencia que me es tan querida, pero sin poder llevarle la salud. Pasaron así dos años. Un día me aconsejó un amigo que le diera la Emulsión Scott, y aunque con pocas esperanzas, adquirí un frasco y se lo hice tomar, y ¡cuál no sería mi satisfacción al verla mejorar día por día, adquirir color en sus mejillas, fuerza en sus músculos, alegría y vitalidad! Llegó la niña a pedir la Emulsión Scott como si se tratara de un dulce, y hoy, gracias a su excelente preparado, la tengo buena y completamente curada.»

«Lo que me complazco en manifestarles para su satisfacción y por el conocimiento de este caso pudiera llevar a algún otro padre la satisfacción que a mí.»

Soy de Vds. atento afectísimo y seguro servidor Q. S. M. B., ANTONIO RAMOS.—Málaga 15 de Diciembre de 1895.

La Emulsión Scott está efectuando constantemente estas maravillosas curas; no deja nunca de aliviar el estado de demacración durante la infancia y en niños mayores, supliendo sangre pura para hacer carnes sanas. Es tan agradable al paladar que a los niños les gusta, lo que facilita su administración. La Emulsión Scott da fuerzas al débil, cura los principios de tisis y es de un grandioso beneficio para los que padecen de escrófula, anemia y otros males motivados por impurezas de la sangre.

De todas las fórmulas de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, no hay ninguna que posea la mitad del mérito de la Emulsión Scott; los médicos reconocen esto como una verdad y por este motivo siempre previenen a sus enfermos contra las falsificaciones que son substitutos despreciables. La única verdadera Emulsión Scott tiene en su envoltorio la marca de fábrica, representando un hombre llevando a cuestas un gran pescado.

Sección Oficial

BANDERIN PARA ULTRAMAR

PELAJES, NÚM 25. El día 12 del actual, de 9 a 12 se pagarán las asignaciones de Sres. Jefes; Oficiales y tropa de los distritos de Ultramar, correspondientes las de Enero último, el día 13 y 15 las de los individuos de la Recluta Voluntaria, y el día 16 que por alguna incidencia hayan dejado de pagarse en los citados días. Palma 10 de Marzo 1897. — El 2.º Teniente Jefe, Jesús Nieto.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San Abraham ermitaño y santa Madrona vg. y mr. CULTOS SAGRADOS. Mañana 16. Concluirán cuarenta horas en la Merced, al santo Patriarca San José.

Sección Comercial

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES que rige desde el 10 Octubre de 1896. De Palma a Manacor y La Puebla.—7:55 mañ.,—2.—y 5 tarde. De Palma a Inca a las 1:15 tarde. De Manacor a Palma a las 6:45 —11:30 mañ.,—5:30 tarde. De La Puebla a Palma a las 7:12.—11:45 mañ.,—5:45 tarde.

De Inca a Palma a las 6:40 mañana. De Manacor a La Puebla a las 5:30 tarde. De La Puebla a Manacor a las 5:45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENINSULA PARA MALLORCA

De Barcelona para Sóller los domingos a las siete de la tarde. De Alicante para Ibiza y Palma los lunes a las doce de la mañana. De Barcelona para Palma los martes a las tres de la tarde. De Barcelona para Alcúdia los miércoles a las siete de la tarde. De Valencia para Ibiza y Palma los jueves a los seis de la tarde. De Barcelona para Palma los viernes a las siete de la tarde.

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENINSULA

De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles a las nueve de la mañana. De Palma para Barcelona los viernes a las cinco de la tarde. De Palma para Ibiza y Alicante los sábados a las nueve de la mañana. De Alcúdia para Barcelona los domingos a las cinco de la tarde.

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados a las cinco de la tarde. Salida de Mahón para Palma los martes a las cinco de la tarde. De Sóller para Barcelona los lunes a las siete de la tarde.

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns: VALORES LOCALES, VALORES PUBLICOS, MOVIMIENTO DE VAPORES. Lists various market values and ship movements.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Noticias varias

Madrid 14 a las 5 t.

Ha fallecido el contralmirante de la armada Sr. Roca.

El gobierno norteamericano ha impedido varias expediciones filibusteras.

Se susurra que en las provincias de Navarra han aparecido otras partidas levantadas en armas.

Se han reunido varios ministros con objeto de ultimar las próximas expediciones a Filipinas.

El día 25 serán embarcados 900 hombres del arma de infantería de marina.

Una catástrofe

Madrid 14 a las 9:30 n.

Cerca de la frontera Teshalia se ha fundido un puente, mientras pasaba un tren militar que conducía tropas a Turquía.

El mal estado del puente fué causa de la horrible catástrofe.

Ignórase por completo el número de las víctimas

Los obreros en Cataluña

Madrid 14 a las 11:50 n.

Continúa la crisis obrera en Cataluña.

La mayoría de las fabricas de Manresa ha paralizado sus trabajos.

Se temen desórdenes.

La guardia civil se ha reconcentrado en algunos pueblos del llano.

Crisis en puerta

Madrid 15 a las 2:10 m.

Se dice que reinan desavenencias entre los Sres. Navarro Reverter y Castellano, acerca de la nueva acusación filipina.

Es muy probable que la consabida cuestión provoque crisis parcial en el próximo Consejo de Ministros que se celebre.

El Sr. Cánovas ha estudiado el asunto.

Ultima hora

Madrid 15 a las 3:45 m.

Mañana se reunirán los consejeros.

Es casi seguro que habrá crisis planteada por el general Azcárraga y el ministro de Ultramar.

Nada se sabe de Cuba ni Filipinas.

Se asegura que el gobierno tiene en proyecto un nuevo empréstito.

Mucha animación en todos los círculos políticos.

Curiosidades

El colmillo de un pianista.—El artista ruso Pederewski ha llegado a ser de tal modo el ídolo de las damas yankeas, que éstas no solamente se han disputado a peso de oro el honor de hacerle tocar el piano en sus mansiones algunos minutos, sino que han procurado proporcionarse en el hotel donde residía objetos que hubieran servido a su uso.

No ha parado en esto el entusiasmo neoyorquino. Antes de abandonar dicha capital, Pederewski fué invitado por una dama archimillonaria a dar un concierto en su palacio; pero el artista tuvo que excusarse, causa de hallarse molesto por una fluxión a la boca. Pederewski, loco de dolores durante varios días, se resignó al fin a ir a consultar con un dentista, el cual aseguró que no había más remedio que la extracción de un colmillo.

Verificóse la operación felizmente, y para expresar su satisfacción, Paderewski, de regreso a su hotel, púsose a tocar el piano durante largo rato, causando la admiración de cuantos tuvieron la dicha de oírle.

El hecho, tan sencillo en sí, no tardó en llegar a noticia de las damas, y algunas horas después vióse el dentista acosado de peticiones, cuyo único objeto era obtener a cualquier precio el colmillo arrancado a Pederewski.

Como buen yankee, el dentista vió en seguida un negocio, y respondió a las solicitantes que adjudicaría la codiciada reliquia a la persona que le ofreciese mayor cantidad por ella. Así fué, en efecto, y el colmillo pasó a poder de una sentimental viudita, quien después de haberlo engarzado en oro y brillantes, lo lleva con gran envidia de sus amigos, colgado en la cadena de su reloj.

Hallazgo Arqueológico.—Se acaba de descubrir en Siria, en una aldea situada a la orilla derecha del Jordán, a mitad de cami-

no entre Said y Kerak, un suelo de mosaico que mide diez metros de longitud por cinco de ancho y que se supone formó parte de una capilla del siglo V. El dibujo formado por el mosaico es una representación de Palestina y de todo el país que se extiende entre el Egipto y el Líbano. En este mapa, de un género excepcional, se ve una enorme ciudad de Jerusalén, en la cual están marcadas todas las calles un mar Muerto abundante en peces tan grandes, que algunos exceden la anchura del Jordán, etc.

Sports lucrativos.—El Paris Velódromo ha publicado un estudio comparativo de las ganancias de jockeys, corredores y toreros; resultando que estos últimos son los que ganan más citando a Guerrita con 306,000 francos en 68 corridas, Reverte con 143,500 en 38 corridas, Mazzantini con 131,000 en 29, Bombita con 129,000, Albabeño con 115,000.

La Vaseline.—La Sociedad francesa de alimentación ha concedido patente de invención, recientemente, a un procedimiento para conservar toda clase de materias alimenticias, que está basado en el empleo de vaselina. Esta es decididamente una materia preciosa, en toda la acepción de la palabra, puesto que resulta ser la enemiga por excelencia de los microbios y de las corrupciones orgánicas de todas clases.

Cosas del día

La lista de robos que hubo esta semana se podría llamar «lista grande» según es de larga.

Entre todos ellos, el que me ha hecho gracia es el de un individuo que el miércoles robó una guitarra.

porque me recuerda, que lo dijo un crata, que robó un acordeón; los agentes le echaron la garra y ya en el juzgado, su acción disculpaba de este modo: «Señor juez, la cosa no tiene importancia.

Yo no soy ratero —¡Jesús! Dios me varga!— soy artista, de mucha consensia y esa fué la causa.

Hoy me han convidado para dir a una casa, y tocar mientras unas chiquiyas de «bnten» se bailan.

Y como me han dicho, que está en el programa que escomienza la juerga con unas boleras robadas,

robé el instrumentos con la intención sana de que así con er baile estuviera más «en consonancia».

FELIPE PÉREZ y GONZÁLEZ.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Desde el martes 16 de los corrientes hasta el día 4 de Marzo próximo se efectuará el pago del dividendo acordado repartir por la Junta General celebrada en el día de hoy a los Sres. accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y después de dicho día los jueves solamente.

Los que representen a los accionistas deberán proveerse de la correspondiente autorización.

Palma 13 de Febrero de 1897.—El Director, Eusebio Pascual.

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal a puño y automáticos; foleadores y numeradores a pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco a puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc. indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y repaparación a toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Interesantísimo para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

Libreria Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1.

Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corena Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas.

Los sueños explicados Según los mejores intérpretes de los tiempos antiguos y modernos por el mágico de Astracán, Un tomo encuadernado adornado con láminas—pt. 1'25—Arte de conocer á los hombres y á las mujeres, sus pasiones, cualidades y vicios por las facciones del rostro y la forma de la cabeza ó sea fisionomía y frenología por M Dauros Un tomo encuadernado—ptas. 1'25—Fábulas de la Fontaine traducidas en verso Castellano por Lorenzo Elizaga. Un tomo plancha dorada 9 ptas.—Géminis novela original de D. Antonio Frates y Sureda, 1'50.—Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas. Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 pts.

Poesias en mallorquin por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas.—Tratado de Olivicultura ó del cultivo del Olivo y de la obtención del aceite por el doctor D. José Monlau,—4 pts.

Nuevo guía, de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferro-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witcomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1'50 Ptas.

Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Elías Terrojo. Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados á la holandesa—16 Ptas.

Poesias de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevilla segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Las madres, por Carlos Frontaura segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5,20 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados á la holandesa—8 Ptas.

Marcos para retratos á precios sumamente reducidos.

Cuchillos para cortar papel de acero y madera.

Platos de carton á ptas. 0'40

Idem " " " 1'00

Tigeras de escritorio, id para costura y finas para brodar.

Colleforteliquide para pegar porcelana, madera y metales—Ptas 0'50

Estuches finos matematicos de 42, 45 y 50 Ptas uno.

Albums para sellos.

Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados.

Albums para poesia encuadernación peluche.

Casa de Campo. Se alquila un muy espaciosa en Establiments y en uno de los sitios mas sanos y alegres. Contiene seis dormitorios, dos sala-piezas con chimenea cuarto de aseo, cocina, comedor, azotea agua de cisterna y aljibe, jardin, establo y Cochera.

Si conviene al inquilino puede reducirse la misma casa, á dos dormitorios, sala, pieza con chimenea, cuarto de aseo, Cocina, comedor, agua de cisterna, jardin, establo y cochera.

Para informes en esta imprenta.

OBRAS

des Conde Paul Vasili

LA SOCIÉTÉ DE ROME

LA SOCIÉTÉ DE PARIS

La société de Saint-Petersbourg

Precio: 6 francos volumen.

Rebajado á 5 pesetas.

Libreria Gelabert

Vapor directo de Palma á las Antillas



Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y C. a

Salidas fijas para las Antillas, Méjico, y Estados Unidos

Saldrá de este puerto el día 30 del corriente para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA y con escala en Santiago de Cuba y Nueva Orleans el magnífico vapor de acero clasificado en 100 A I del Lloyd.

MIGUEL M. PINILLOS

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias. También la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tulpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos.

Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ Y PLANAS Representantes de la Compañia en Palma.

El día 15 de Abril saldrá el Cadiz

ANTI-DIABETES SURROCA

Marca Registrada

NUEVO, ÚNICO Y PRIMER REMEDIO CIERTO PARA LA DIABETES. No puede perjudicar y pronto el diabético conoce su mejoría que sigue hasta la completa curación. Fíjarse y atenerse al prospecto, 15 pesetas caja. Depósito principal: J. Surroca, farmacéutico, Badalona. Teléfono 5003, desde donde se remite por correo, previo pago. Venta al por mayor V. Ferrer y C.ª, Sociedad Farmacéutica, Uriach, y C.ª y al detall, principales farmacias de España.—Depósito en Palma, farmacia de D. Juan

VIA-CRUCIS

POR

D. Bartolomé Tolra, Pbro.

Dedicado á S. M. la Reina Regente

0'75 pesetas

MEDITACIONES

sobre

ELS PASSOS DES VIA-CRUCIS

dispostas per

D. S. S. P. R.

0'50 pesetas

Libreria Gelabert

Quint, 19 — Imprenta, 1

DINERO HAY PARA COLOCAR 124.000 DUROS

Si hay alguna persona que de convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como también si hay quien tenga capital y quiera emplearlo en clase de préstamo, pueden dirigirse al número abajo indicado.

ADVERTENCIA.—Las personas que deseen informarse de una porción de fincas Rusticas y Urbanas tanto del llano como de la montaña que están para vender y las hay desde 8,000 duros hasta 150,000.

También se venden censos.

Informarán Calle de la Lonjeta n.º 37—2.º frente al Peso del Carbón.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

Libreria Gelabert

Prensas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartones impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices cuarto y folio para todos los libros.

Cajas de pinturas

Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas 2'50 á 20. Cajas con 18 lápices colores diferentes á ptas 0'75.

Libreria Gelabert — Quint, 19—Imprenta, 1

TINTA

Violeta-negra comunicativa

De color violeta negro al momento de escribirla pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA

Moderna, negro fijo

inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA

Especial para archivos

Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivar y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA

Manve splendid writing ink

Adaptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse á la

TINTA

Lady's salon ink

Dedicada por su extraordinaria fluidez á inalterable color violeta, á las damas. Es la tinta chic por excelencia.

TINTA

Blanca, fabricada

para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA

para marcar ropa

La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y en carmado.

TINTA

Amarilla, azul, morada

para escribir en trabajos de fantasía, frascitos pequeños de diferentes formas.

TINTA

arica, invisible

fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA

Japonesa purificada

Compuesta especialmente para las plumas metálicas, á fin de que no las oxide nunca.

TINTA

Doble negra superior

llamada la Reina de las tintas por lo hermoso del color y su bondad.

TINTA

Carmin perfumada

De un hermosísimo color, en frascos de elegante orma, tapón esmerilado.

TINTA

de todas clases, tamaños y precios

se hallan en venta, con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la

Libreria Gelabert

Quint, 19—Imprenta, 1

Artículos para dibujo

PLAGUETAS DE INQUILINATOS

á 10 céntimos

Grandes rebajas al por mayor

LIBRERIA GELABERT

Imprenta de Gelabert